



PARLAMENTO
ABIERTO

La voz de la ciudadanía

PARTIDOS POLITICOS

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

www.aldf.gob.mx

Sin Morena, no habrá frente de izquierdas, dice Padierna

Por Néstor Jiménez >
nestor.jimenez@razon.com.mx

A PESAR de que el dirigente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, le cerró la puerta a una alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), la coordinadora perredista en el Senado de la República, Dolores Padierna, sostuvo que sin el tabasqueño no se podrá conformar un frente de izquierdas rumbo al 2018.

Al cuestionarle si se podría conformar un frente para las elecciones presidenciales sin la participación del exjefe de Gobierno, la senadora expresó enfática que no.

"No, porque todas las izquierdas deben ir unidas, pero esa conclusión se derivará de las reflexiones. Mi punto de vista personal es que la propia realidad nos ha mostrado que cuando vamos juntos podemos hacer un papel muy destacado

LA SENADORA dijo que si partidos van divididos no ganarán las elecciones; respalda llamado al diálogo entre actores políticos

> el dato

EN EL CONGRESO Nacional de Morena, AMLO rechazó cualquier alianza con otros partidos, excepto el PT. Incluso, tachó a los líderes del PRD de paleros y mercenarios.

y ganar la Presidencia, si vamos divididos, desconfigurados, no hay posibilidades de ello", afirmó.

Padierna respaldó el llamado que hicieron el jueves Ifigenia Martínez y Porfirio Muñoz Ledo, fundadores del sol azteca, para alcanzar una reconciliación entre partidos de izquierda, y llamó a iniciar análisis y reflexiones sobre el tema.

Incluso se dijo dispuesta a participar en este tipo de foros, en caso de concretarse, y señaló que ya solicitó una reunión con ambos perredistas para hablar de ello.

"El tema que está hablando Ifigenia Martínez es una propuesta de dialogar, de hacer foros, reuniones de análisis de fondo. ¿Cuál es el papel de izquierda que

debe jugar en México en el 2018?, ese es el tema. Nuestra obligación es propiciar la unidad, las condiciones, para que se logre entrar a la Presidencia de México".

Advirtió que ya no hay tiempo al estar sólo a unos meses de que inicie el proceso electoral presidencial, por lo que insistió en analizar la participación de las izquierdas en dichos procesos.

Sobre las distintas voces que se han pronunciado por una alianza entre el sol azteca y el Partido Acción Nacional (PAN), señaló que dentro de ambos partidos hay quienes no avalan ir junto en la elección presidencial y vio con buenos ojos dichas diferencias.

"Qué bueno (que haya quienes no quieren alianza), no somos iguales. Ellos son derecha, nosotros izquierda, es correcta esa definición", apuntó.

■ “No vamos a insistir en una alianza con Morena”, afirma Erick Villanueva

Buscan en el PRD incluir en el frente amplio a panistas y grupos identificados con el PRI

■ Según perredistas, ya hay pláticas con grupos de la sociedad civil, sindicatos e intelectuales

ALMA E. MUÑOZ

El frente amplio progresista, que desde el Partido de la Revolución Democrática (PRD) impulsan, entre otros, la corriente Nueva Izquierda, plantea la inclusión de Acción Nacional, sectores identificados con el Revolucionario Institucional y ciudadanos.

Un día después de que Ifigenia Martínez, Porfirio Muñoz Ledo y Alejandro Encinas, fundadores del partido del sol azteca, convocaron a la reconciliación de las fuerzas progresistas para integrar un frente amplio de izquierda que permita derrotar a la derecha en las

elecciones presidenciales, en el PRD se resaltó que no insistirán con Morena, pero sí con otras fuerzas como el *blanquiazul* y Movimiento Ciudadano.

Erick Villanueva, coordinador nacional de Nueva Izquierda,

afirmó ayer que “pueden entrar todos los que quieran, menos el PRI como partido”, porque es el instituto político a vencer en las elecciones presidenciales del año próximo.

Pero “eso no quiere decir que algunos personajes e incluso organizaciones sociales identificadas con el PRI puedan ir en el tema del frente amplio”, aseveró.

Aseguró que con su decisión

de no ir en alianza con el PRD y Movimiento Ciudadano, al considerarlos parte de los partidos de la “mafia del poder”, el dirigente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, les ahorró la discusión.

“No vamos a insistir en una alianza con Morena. Seguiremos trabajando con todas las fuerzas de centroizquierda que así lo deseen. Particularmente, en el tema de los partidos, estamos privilegiando, además del Movimiento Ciudadano, donde Dante (Delgado, coordinador nacional) ha

expresado su simpatía con Acción Nacional”, expuso Villanueva.

Entre quienes impulsan esta idea en el PRD, como la propia

presidenta del partido, Alejandra Barrales, y gobernadores, se menciona que ya sostienen pláticas con actores de la sociedad civil, aspirantes a candidatos independientes, organizaciones sociales, sindicatos, académicos e intelectuales para construir el frente amplio a más a tardar en octubre próximo.

Barrales, en redes sociales, aseguró ayer que el PRD es el único partido que desde hace 28 años convoca al diálogo, a la discusión de ideas y propuestas para la transformación de México, y por eso “vamos a buscar todas las alternativas que estén a nuestro alcance para lograr” ese cambio.

Rechazan PAN y Morena las restricciones

MAYOLO LÓPEZ

El PAN y Morena rechazaron los nuevos lineamientos que pretende aprobar el Instituto Nacional Electoral (INE) para restringir a dirigentes partidistas el acceso a spots de radio y televisión.

El representante legislativo del blanquiazul ante el INE, Jorge López Martín, pidió prudencia.

“Hago un llamado a los consejeros del INE a que no vayan a caer en una especie

de censura revanchista, porque los partidos de Oposición hemos señalado fallas y omisiones de quien debería de ser árbitro electoral y parece convertirse en defensor de oficio del PRI-Gobierno”, señaló.

A raíz de resoluciones del Trife, consejeros elaboran reglas orientadas a prohibir la aparición de los dirigentes en las pautas que reparte el INE a los partidos.

López Martín explicó que el líder de su partido, Ri-

cardo Anaya, aparece en los spots para difundir la plataforma panista.

“Hemos planteado con claridad que queremos que estos espacios sean para que los dirigentes debatan y planteen soluciones a los problemas de los mexicanos, y seguiremos insistiendo en ello”, subrayó.

Horacio Duarte, representante de Morena, dijo que si el INE aprueba tales restricciones, impugnarán ante instancias jurídicas, pues

consideró tienen como destinatario al líder de su partido, Andrés Manuel López Obrador.

“Sería lamentable que el INE se preste para vetar a un dirigente”, advirtió.

El representante del PRI, Jorge Carlos Ramírez Marín, informó que propondrán que cualquier dirigente partidista que se convierta en candidato presidencial, devuelva los recursos públicos gastados en spots para su promoción personal.

PIDE PISO PAREJO PARA LOS 6 ASPIRANTES

Derbez ve natural alianza PAN-PRD

DE LA REDACCIÓN
nacional@gtmm.com.mx

Luis Ernesto Derbez Bautista, exsecretario de Relaciones Exteriores y quien a mediados de mayo hizo públicas sus aspiraciones a la candidatura del PAN a la Presidencia para 2018, advirtió que antes de definir una coalición con partidos de izquierda, es necesario contar un "programa de gobierno de coalición".

En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para **Imagen**, el excanciller precisó que para gobernar en coalición se requiere de un programa, para evitar lo que ha pasado en los últimos años, donde después de ganar una gubernatura no se tiene claro el plan de gobierno, "porque no existe la alianza realmente".

"Se tiene que pasar de ser candidato a ser gobernante, y el proceso de gobernar requiere una coalición de gobierno, no electoral".

Aseguró Luis Ernesto Derbez que la alianza "natural" sería entre el PAN y PRD, dejando fuera al PRI y a Morena, porque este último partido "se autoexcluyó".

"Por lo que yo entendí de las palabras de Andrés Manuel López Obrador, también rechaza cualquier coalición. Ahí queda muy claro que Andrés Manuel dijo 'aquí yo soy,

El excanciller, quien hoy busca la candidatura panista, descarta cualquier coalición con el PRI y con Morena

y yo digo cómo, y nadie más. Ésa es una definición en la que deja clara que él es el dueño de ese partido", aseveró.

En el PAN "somos democráticos, todo cabe, todos vamos a discutir esos temas. Ésa es la diferencia entre procesar democráticamente algo y decidir autocráticamente algo; ahí está muy clara la definición de quién es quién".

El canciller en el sexenio de Vicente Fox señaló que dentro de su partido "hay un rechazo mucho más fuerte y natural a cualquier tipo de alianza" con el PRI.

"Yo descarto una coalición con quien en este momento ha demostrado que la corrupción ha sido su punto central, como hemos visto que ocurrió en el Edomex y en Coahuila".

Por ello, enfatizó, la "alianza natural" sería entre el PAN y el PRD, "porque lo que ha estado ocurriendo a través de los años es que nos hemos ido acercando en posiciones centrales, en problemas económicos, sociales, con soluciones muy similares entre los dos partidos".

Derbez se reunió ayer con Juan Carlos Romero Hicks, Ernesto Ruffo y Ricardo Anaya, líder del PAN, donde "le pedimos que haya piso parejo, que

Impulsan frente antitabasqueo

La senadora panista Mariana Gómez del Campo respaldó la conformación de un frente común electoral, formado por PAN, PRD y sociedad civil, cuyo propósito sea evitar que Andrés Manuel López Obrador gane la Presidencia.

Entrevistada después de recibir a representantes de la comunidad de Venezuela, Gómez del Campo explicó que lo importante ahora es que los partidos se pongan de acuerdo en la conformación del frente, y después se discuta quién debe ser el candidato, aunque anticipó que es claro que el PAN tiene la mayor preferencia electoral en el país.

"Soy una convencida de que este frente cierra el paso a un posible triunfo de López Obrador. Claro que le cerraría el paso. De verdad, es que hay que reflexionar. Cuando él se molesta cuando se le

compara con Venezuela, pues la verdad es que hay que hacerle caso a la historia. Hay que revisar qué pasó en Venezuela en los años 90.

"Había hartazgo en la población. Se pensaba que no se podía estar peor, y hoy tienen a su gente en las calles, muriéndose de hambre, sin servicios de salud, sin acceso a lo básico; no tienen pañales, medicinas ni vacunas, y si no tienes salud y seguridad, pues es grave", consideró.

"Por supuesto que con López Obrador hay riesgo. ¿Queremos convertirnos en algo así (como Venezuela)? De verdad, reflexionemos. Soy una convencida de que el frente común tiene que darse, tiene que ser un frente plural, fuerte, consistente y con mucha claridad de hacia dónde vamos".

— Leticia Robles de la Rosa

quede claro que todos y cada uno de los seis que estamos

en este proceso, tenemos las puertas abiertas."



VII LEGISLATURA



PARLAMENTO
ABIERTO

La voz de la ciudadanía

Fecha 17-JUN-2017

Página 4

Sección Primera

Fox dice tener "mañas" para parar a AMLO

Vicente Fox Quesada, ex-presidente de México, aseveró que ya se reactivó políticamente con el propósito de evitar que Andrés Manuel López Obrador llegue a la Presidencia de México, para

lo cual se dará sus mañas, que incluiría ponerse las botas vaqueras.

"Si tengo que salirle al paso, le voy a salir, porque nos ha quitado tiempo a México; por él se frustraron las reformas de educación, las fiscales, las de energía", aseveró en una entrevista radiofónica.

"Ahora sí que turicatas, chinchas bravas, víboras prietas y todo lo demás, hay que enfrentarlo por-



Cómo vamos a ganar este país, no sólo cómo vamos a ganar una elección, sino cómo vamos a gobernar este país."

LUIS ERNESTO DERBEZ
ASPIRANTE A LA CANDIDATURA DEL PAN

que México es primero", llamó Fox, que comparó a López Obrador con Nicolás Maduro, a quien llamó asesino.

— De la Redacción



PRESIDENCIABLES, ENTRE GAZAPOS Y AMENAZAS

Margarita Zavala se equivocó
en un espectacular que decía

“trance” y no “transe”, mien-
tras Andrés Manuel López
Obrador dijo que le gusta
“macanear” a la “mafia del
poder” al jugar beisbol, y
Moreno Valle regala ahora
su libro en Amazon. A4

Pifia ortográfica pega a Zavala; Moreno Valle regala libro en Amazon

HORACIO JIMÉNEZ

—horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

●●● El equipo de la aspirante pre-
sidencial del PAN, Margarita Zavala,
cometió una pifia en la búsqueda por
la candidatura del blanquiazul para
las elecciones de 2018.

Desde este viernes en el Estado de
México, Puebla y Querétaro coloca-
ron distintos espectaculares con un
error ortográfico, lo que fue criticado
en redes sociales.

Margarita Zavala subió un espec-
tacular con la leyenda: “¿Estás listo
para un México donde quien transe
no avance?” y lleva su firma: “Mar-
garita Zavala”.

Los cibernautas identificaron que
la palabra “trance” se refiere a un
momento crítico de una persona o
proximidad a la muerte, principal-
mente. El equipo de la panista quiso
poner “transar”, que se refiere a des-
pojar tramposamente a alguien de
algo o llegar a un acuerdo.

Por esta pifia, Margarita Zavala
puso un mensaje en su cuenta de la
red social Twitter, en la que señaló
que se encontraba en trance por el
error ortográfico en el que cayó y cul-
pó a su equipo y aseguró que el pro-
blema ya fue corregido.

“Estoy en trance por el error orto-
gráfico de mi equipo en algunos es-
pectaculares. Ya se corrigió”, dijo.

La edición gratuita. El también as-
pirante presidencial del PAN, Rafael
Moreno Valle regala la descarga de
su libro autobiográfico: *La Fuerza
del Cambio*, en el sitio de internet de
ventas, Amazon. En una consulta en
las páginas de dos librerías, el costo
de este título era de 250 pesos, pero
la cantidad descendió a 188 pesos,
pero en Amazon está gratis.

Este viernes, Moreno Valle estu-
vo de gira por Sinaloa, donde ase-
guró que hay que actuar con altura
de miras para construir un proyec-
to de nación que integre a los me-
jores hombres y mujeres, quienes
deberán tener capacidad probada
y honestidad. ●

Nos robaron la elección del Edomex: AMLO

- Juega beisbol en Chiapas para sacarse “las malas vibras”
- Carlos Salinas es el huachicolero mayor, acusa el tabasqueño

MISAEL ZAVALA

—politica@eluniversal.com.mx

Al tomarse unos días para jugar beis-
bol, después de las elecciones del pa-
sado 4 de junio y en medio de una im-
pugnación por los resultados adversos
en el Estado de México, el presidente
nacional de Morena, Andrés Manuel
López Obrador, afirmó que lo “dejaron
muy maltrecho esos malandrines de
la mafia del poder”.

A través de un video, el tabasqueño
explicó que se tomó unos días en Chia-
pas, donde aprovecha para jugar beis-
bol con el equipo de las Guacamayas de
Palenque y el mánager Miguel Solís.

“Estoy quitándome el estrés. Ba-
teando, veo en la pelotita a integrantes
de la mafia del poder y macaneo más.
Estoy aquí en Palenque con el equipo
de las Guacamayas, con este extraor-
dinario mánager Miguel Solís y no sa-
ben qué gusto me da que haya afición

al beisbol en Palenque”, explicó.

El dirigente de Morena recordó que
durante la década de los años 70,
cuando estudiaba en la universidad y
llegaba de visita a Chiapas para ver a
sus padres, jugaba en el equipo de Pa-
lenque y “ahora vine estos dos o tres
días a sacarme las malas vibras, por-
que me dejan muy maltrecho estos
malandrines de la mafia del poder.

“Nos acaban de robar la elección

Fecha 17-JUN-2017

Página

P124

Sección UNIVERSAL

en el Estado de México, pero la tercera es la vencida y vamos a seguir adelante y vamos a seguir apoyando el deporte y de manera especial, el beisbol", indicó.

Después se le ve al tabasqueño con el número tres en la casaca, bateando algunas pelotas.

El dirigente de Morena se tomó unos días en medio de la impugnación que interpuso en la totalidad de los 45 distritos electorales del Estado de México, donde señalan fraude por parte del PRI para beneficiar al virtual ganador, Alfredo del Mazo.

Incluso, la candidata de Morena al gobierno mexiquense, Delfina Gómez

Alvarez, lleva a cabo una gira denominada "La Esperanza se Defiende", con la finalidad de informar a los mexicanos sobre el presunto fraude electoral que se vivió en los comicios del pasado 4 de junio.

Ayer, en una publicación en sus redes sociales, Andrés Manuel López Obrador señaló que por falta de mantenimiento explotó la refinería en Salina Cruz, Oaxaca.

"El único mérito del director de Petróleos Mexicanos (Pemex) es ser concuño de Carlos Salinas [de Gortari], el huachicolero mayor", acusó el líder partidista.

Ayer, en la Ciudad de México, el ex

presidente Vicente Fox advirtió: "Yo me voy a encargar personalmente de que ese cuate no llegue, porque no queremos otra Venezuela aquí. No queremos más populismo y más demagogia". Dijo que usará vías democráticas: "Tengo mis mañas". ●

Elecciones 2018
Fox: "yo me encargo de que AMLO no llegue"

El tabasqueño se fue a jugar beisbol porque dice que la *mafia del poder* lo dejó "maltrecho"

ASEGURA EL EX PRESIDENTE QUE "DESNUDARÁ AL FALSO PROFETA"

AMLO no llega en 2018, "yo me encargo", advierte Fox

El tabasqueño se fue a Palenque a jugar beisbol para "sacarse las malas vibras", porque, dice, la *mafia del poder* lo dejó "maltrecho"

Lorena López y Redacción/México

El ex presidente Vicente Fox advirtió que se encargará de que Andrés Manuel López Obrador no llegue a la Presidencia en 2018, aunque presume que encabeza las encuestas porque, dijo, es el primero cuando es el único que ilegalmente lleva años en campaña.

"Yo me voy a encargar, personalmente, que ese cuate (López Obrador) no llegue, no queremos otra Venezuela aquí. Me voy a pronunciar contra su ignorancia, denunciar su incapacidad de ideas y su falta de estrategia. Ahí vamos a estar", advirtió.

Interrogado sobre su estrategia para impedir que el líder de Morena gane la Presidencia, Fox expresó: "Del otro cuate yo me encargo, tengo mis mañas, tengo mis mañas".

Se le insistió si esas "mañas" eran democráticas: "Por supuesto que sí, democráticamente, con estrategia, con denuncia, desnudando al falso profeta, hablándole a los mexicanos del riesgo que corremos. Hay estrategias y lo vamos a hacer".

Comparó a López Obrador con el presidente de Venezuela,

Nicolás Maduro, pero advirtió que en México el sistema electoral es garantía de que cada voto se cuenta y que no hay poder que se imponga sobre los ciudadanos. "Quienes rechazan y se quejan normalmente son los perdedores, creo que en democracia hay que aprender a ganar y a perder. Creo que las experiencias como Venezuela, el populismo en Argentina y la demagogia en otros lados nos tienen bien claro que ese no es el camino de México", aseguró el ex presidente.

"México tiene un camino y una sola vía fincada en democracia, en libertad, respeto a derechos humanos y economía de mercado. Sé que para allá vamos. Esta supuesta amenaza de un personaje que dice estar primero; siempre se es primero cuando es el único que está compitiendo, que compitió en los últimos tres años ilegalmente y que lleva tres intentos, aprovechando todas las rendijas de las leyes", expresó Vicente Fox.

Batea el estrés en Chiapas
El dirigente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, detuvo sus actividades políticas y se fue a Palenque, Chiapas, a "quitarse

el estrés" jugando beisbol.

"(Estoy) quitándome el estrés bateando. Veo en la pelotita a integrantes de la mafia del poder y macaneo más", bromeó, sentado en las gradas de un pequeño estadio de la localidad, a lado del mánager Miguel Solís.

El tabasqueño dijo que nunca va a olvidar que por los años 70, cuando aún estudiaba en la universidad y venía de vacaciones a ver a sus padres, jugaba aquí, en el equipo de Palenque.

"Vine estos días a sacarme las malas vibras, porque me dejan muy maltrecho estos malandrines de la mafia del poder. Nos acaban de robar la elección del Edomex, pero la tercera es la vencida", dijo. **M**

CLAVES ●●●
PVEM impugna ley

➔ El Partido Verde impugnó ante la SCJN la reforma que restringe la asignación de recursos a partidos en Jalisco.

➔ La propuesta del diputado Pedro Kumamoto consiste en determinar el financiamiento según los votos obtenidos.

➔ Aseguró que la nueva ley no será revertida por la Suprema Corte y adelantó que "no dará ni un paso atrás".

NAYARIT JUNTOS POR TI

Validan el triunfo de Echevarría

**Designan a los
12 diputados de
representación
proporcional****POR KARLA MÉNDEZ**
Corresponsal
nacional@gimm.com.mx

TEPIC, Nay. — En sesión Especial Permanente, el Consejo del Instituto Estatal Electoral validó la elección a gobernador del estado y se declaró como triunfador al empresario Antonio Echevarría García, postulado por la coalición

Juntos por Ti, conformada por PAN, PRD, PT, PRS, quien obtuvo un total de 197 mil 481 votos, declaró el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Nayarit, Celso Valderrama.

"Una vez verificados los resultados, el ciudadano que obtuvo el triunfo en las elecciones de gobernador es el postulado por la coalición Juntos Por Ti, Antonio Echevarría García", señaló.

La sesión permanente duró alrededor de seis horas para su aprobación debido a

un error de captura y validación de las actas donde se aumentaron los votos al PAN, por lo que se levantó un acta constitutiva para hacer la corrección.

La alianza Nayarit de Todos, encabezada por Manuel Cota Jiménez, obtuvo 134 mil 712 votos, con lo que quedó en segundo lugar.

Asimismo, la noche del jueves, el Instituto Estatal de Nayarit, designó a los 12 diputados locales por la vía de representación proporcional, donde el PRI, obtuvo

seis curules, el PAN, uno, el PRD no obtuvo ninguna diputación, mientras el Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), logro dos diputaciones por esta vía.

Mientras, el Partido del Trabajo obtuvo una diputación al igual que el Partido Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano; el Partido Verde Ecologista no logró diputación por esta vía.

En la sesión también se declaró oficialmente ganadores a los 18 diputados de mayoría relativa.

COAHUILA

Recibirán pruebas que impugnan la elección

POR ALMA GUDIÑOCorresponsal
nacional@gimm.com.mx

El Tribunal Electoral del Estado de Coahuila recibirá el domingo por la noche, fecha del término, el escrito original y las pruebas que integran el recurso de impugnación para anular las elecciones de gobernador, tras los comicios del 4 de junio.

Tania Ramírez, secretaria General de Acuerdos del Tribunal Electoral, detalló que el jueves a las 23:50 horas les llegó el aviso, es decir, un solo oficio en el que se informa que se presentó un juicio de nulidad por parte del Partido Acción Nacional, al cual se sumó el Movimiento Regeneración Nacional, los candidatos independientes Javier Guerrero y Luis Horacio Salinas, además del abogado Reyes Flores Hurtado.

Destacó que el mismo aún no está bajo la jurisdicción del Tribunal Electoral del Estado de Coahuila, ya que la autoridad responsable, en este caso, el Instituto Electoral de Coahuila (IEC) tiene que cumplir con las especificaciones que le

confiere la ley.

La funcionaria del tribunal detalló que la ley establece que cuando reciben un medio de impugnación se debe de publicar en estrados de manera inmediata para que terceros interesados puedan oponerse respecto a ese escrito.

El documento de nulidad debe estar publicitado 72 horas para que los involucrados puedan manifestar lo que a su derecho convenga.

La Secretaría General de Acuerdos del Tribunal Electoral sostuvo que el jueves se recibieron 74 medios de impugnación, para hacer una sumatoria de 95 en la postjornada.

En lo que se refiere a la impugnación de goberna-

dor, el lunes por la mañana se contará con todas las pruebas, es decir, con los 14 agravios, las 200 pruebas y las más de mil hojas que entregó el PAN el miércoles por la tarde ante el IEC.

Con todo lo anterior se hará un análisis respecto al medio de impugnación, así como todas las probanzas.

PLAZO

Una vez integrado el expediente, comienzan los 12 días para resolver la nulidad, antes de que se dé la toma de protesta del gobernador.



VII LEGISLATURA



PARLAMENTO
ABIERTO

La voz de la ciudadanía

Fecha 17-JUN-2017

Página

28

Sección

capital

■ El IECM habilita sitio web para los ciudadanos interesados

Abren el prerregistro para votar vía Internet el presupuesto participativo

■ ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) abrió el sistema del prerregistro para los ciudadanos interesados en participar en la consulta sobre presupuesto participativo 2018 mediante Internet.

El presidente de la Comisión de Participación Ciudadana del

órgano electoral, Pablo Lezama Barreda, explicó que se habilitó el sitio www.yodecidodf.org.mx, en el que los ciudadanos podrán darse de alta en el Sistema Electrónico por Internet (SEI), al anotar los datos de su credencial para votar vigente.

El IECM resguardará la información y una vez que valide los datos del elector se generará una

clave que se mantendrá en sobre cerrado y posteriormente se le hará llegar por correo certificado.

Con dicha clave, el ciudadano podrá ingresar al SEI a partir del primer minuto del 29 de agosto y hasta antes de la medianoche del 31 para votar por alguno de los proyectos que se propone realizar en su colonia el próximo año con esos recursos.

Lezama recordó que para participar en forma presencial, las mesas receptoras de opinión se instalarán en toda la ciudad el domingo 3 de septiembre.

En tanto, el órgano electoral informó que a la fecha los ciudadanos han registrado 9 mil 880 proyectos y de las mil 800 colonias y pueblos que tiene la ciudad, solamente en 51 no se ha presentado aún una propuesta ciudadana. La mayoría de éstas, un total de 28, corresponden al distrito electoral 28 de la delegación Iztapalapa, en tanto que de los proyectos ingresados, 95 ya fueron calificados de no viables por la delegación y 255 contienen datos insuficientes.

OCTAVA ENTIDAD EN ADOPTAR LA MEDIDA

Avalan en Nayarit eliminar el fuero

Salvador Arellano y Fernando Meraz
/México

Con el voto de 15 de los 20 ayuntamientos del estado de Nayarit quedó aprobada la eliminación del fuero constitucional a políticos, lo cual incluye a gobernador, alcaldes y diputados.

La iniciativa impulsada por el ex candidato a gobernador por el PRI Manuel Cota Jiménez y el panista Javier Mercado fue respaldada por los municipios y se aplicará a partir de su publicación en el periódico oficial del gobierno local.

En reunión de la Comisión Permanente de la Cámara de Diputados se aprobó el acuerdo

y declaratoria de reformas a la Constitución Política local.

Los ayuntamientos que dieron el aval son Santa María del Oro, Del Nayar, Rosamorada, Amatlán de Cañas, Ahuacatlán, La Yesca, Jala, Ruiz, Tecuala, Compostela, Acajoneta, Bahía de Banderas, Tuxpan, Ixtlán del Río y Xalisco.

Destaca el ayuntamiento de San Blas, gobernado por el independiente Hilario Ramírez Villanueva, quien votó en contra de la eliminación del fuero.

La medida incluye al gobernador del estado, diputados, secretarios de despacho, fiscal general, miembros del Consejo de la Judicatura, ediles, regidores, síndicos de ayuntamientos, el presidente de la Comisión de

Defensa de los Derechos Humanos y los comisionados del Instituto de Transparencia, y solo seguirán con fuero los magistrados de tribunales locales y jueces de primera instancia, estos últimos en virtud de la trascendencia y alcance de las labores que tienen encomendadas.

Con esto, Nayarit se convierte en el octavo estado que adopta esta medida, toda vez que en Quintana Roo, el Congreso declaró el jueves eliminado el fuero constitucional de servidores públicos en todos los niveles.

Por mayoría de 19 votos, la iniciativa fue avalada en la 15 Legislatura; a favor votaron el PAN, PRI, PRD, Nueva Alianza, Encuentro Social, Morena y dos independientes. El Partido Verde Ecologista estuvo en contra.

Para ello se reformó la Constitución local, la Ley Orgánica del Poder Legislativo y el Reglamento Interior del Gobierno, derogar las figuras de fuero constitucional y declarar la procedencia y validez de la medida. **M**

Alista lineamientos Comité de Radio y TV

Busca INE acotar spots a dirigentes

Resuelve el Trife que López Obrador y Anaya acaparan pauta de sus partidos

HÉCTOR GUTIÉRREZ

La sobreexposición en radio y televisión de la imagen de dirigentes partidistas, como Andrés Manuel López Obrador, de Morena, y Ricardo Anaya, del PAN, tiene los días contados.

El Comité de Radio y Televisión del Instituto Nacional Electoral (INE) prevé presentar la próxima semana un bosquejo de los lineamientos que regularán la aparición de líderes partidistas en promocionales en medios de comunicación.

El consejero Marco Baños, presidente de dicho comité, explicó que la intención es que, una vez que se presenten los lineamientos, sean aprobados una semana después por el Consejo General para que entren en operación de inmediato.

“Ya hay un avance que hemos venido discutiendo los consejeros electorales. Ya estaré convocando a los partidos para presentárselos a inicios de la siguiente semana.

En pantalla

De acuerdo con datos del INE, de 2015 a la fecha los dirigentes nacionales de Morena y el PAN han registrado millones de impactos en radio y televisión con spots de sus partidos.



2.1 MILLONES

Andrés Manuel López Obrador



1.4 MILLONES

Ricardo Anaya

“Mi idea es que salga (aprobado por el Consejo General) la última semana de junio; si no, será en la primera semana del mes de julio”, expuso.

Tales lineamientos surgen a raíz de sentencias de la Sala Superior del Tribunal Electoral federal y luego de que resolviera de manera reiterada denuncias sobre un presunto acaparamiento de los dirigentes de Morena y del PAN de las pautas de sus partidos, lo cual, concluyeron los Magistrados del Trife, se podría tratar de un abuso o un fraude a la ley.

El órgano jurisdiccional federal emitió resoluciones a propósito de los spots “Adultos Mayores” de Morena y “Se puede” y “Se puede V2” del blanquiazul, en donde las figuras protagónicas son López Obrador y Anaya, respectivamente.

Sin embargo, el consejero Baños afirmó que los lineamientos que emitirá el Instituto no tienen dedicatoria, sino que surgen por un acatamiento a lo ordenado por el Tribunal.

“Ningún acuerdo tiene nombres y apellidos, el INE regula sobre la base de las

atribuciones que tiene y las sentencias que emite el Tribunal, pero jamás dedicada a nadie en lo particular.

“Ha habido quienes han motivado las sentencias del Tribunal y por lo tanto los lineamientos, pero el INE no tomó en cuenta eso, tomó en cuenta lo que dijo el Tribunal”, planteó.

De acuerdo a información del Instituto, de 2015 a la fecha los spots de López Obrador han tenido cerca de 2.1 millones de impactos; mientras que los de Anaya han tenido aproximadamente 1.4 millones.

■ Permitirá frenar “la abusiva” presencia de López Obrador, sostiene el PAN

Impugnará Morena normas del INE que prohíben a líderes aparecer en mensajes

■ Se usará la vía jurisdiccional tanto en el ámbito nacional como internacional, dice Duarte

■ CLAUDIA HERRERA BELTRÁN

La norma con la que el Instituto Nacional Electoral (INE) busca prohibir la aparición en promocionales de los dirigentes partidistas que aspiren a ser candidatos a la Presidencia de la República a partir de septiembre, dividió opiniones entre los institutos políticos.

El representante de Morena ante el INE, Horacio Duarte, anunció que combatirán los “inconstitucionales lineamientos” —el Consejo General pretende aprobarlos a finales de mes— y lamentó que este órgano “se preste a cumplirle un capricho al PRI y al gobierno federal como parte de una campaña de linchamiento anti Andrés Manuel López Obrador”.

El PAN, en voz de su representante Francisco Gárate, consideró positiva la aprobación de esta norma, porque permitirá frenar la “abusiva” presencia de López Obrador en las pautas de radio y televisión a la que tienen derecho los partidos.

El diputado Jorge Carlos Ramírez Marín, representante del PRI ante el INE, consideró que las restricciones se aplicarán de manera tardía y propuso que

quien aspire a la Presidencia y haya aparecido en mensajes devuelva los recursos gastados en los mismos.

La Jornada publicó ayer que dichos lineamientos ponen

varios candados a dirigentes y voceros partidistas que aspiren a ocupar un cargo de elección

popular, entre ellos prohibir su aparición en mensajes de radio y televisión a partir de septiem-

bre, cuando comienza el proceso electoral, y durante el periodo de intercampanías.

En el documento del INE se menciona que la inclusión del nombre, la voz, imágenes o cualquier otro símbolo relacionado con el dirigente o vocero partidista “en ningún caso se aprovechará para comunicar, sugerir o exteriorizar cuestiones, posicionamientos o aspiraciones personales de ninguna índole”.

Las prohibiciones se encuentran en los *Lineamientos que regulan los criterios respecto de la aparición de dirigentes y voceros partidistas en tiempos de radio y televisión*, definidos por los consejeros en su encerrona de la semana pasada en instalaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México, que se discutirán con los partidos el día 22, según prometió Marco Baños, presidente del Comité de Radio y Televisión.

**LAS RESTRICCIONES
LLEGAN DE FORMA
TARDÍA, SEÑALA EL
DIPUTADO PRIÍSTA
RAMÍREZ MARÍN**

Duarte, también dirigente de Morena en el estado de México, señaló: “Parece que el INE está entrando en una ruta de total falta de legitimidad, porque está más preocupado en poner reglas contra Andrés Manuel que en haber frenado, por ejemplo, a Enrique

Peña Nieto en su intervención en las elecciones del 4 de junio”.

Consideró que además la representación del PRI pretende añadir otra ilegalidad: que los dirigentes que quieran ser candidatos, en caso de que lo sean y hayan aparecido en mensajes, se les tome como gasto de campaña o que devuelvan el dinero.

“Me parece muy peligroso que la autoridad se rebaje a ese nivel y que el INE, encabezado por un académico como Lorenzo Córdova, se preste a un elemento tan faccioso.”

Duarte anunció que impugnarán los lineamientos por la vía jurisdiccional, no sólo en el ámbito nacional sino en el internacional, porque se están haciendo normas para silenciar a un dirigente político.

Gárate se congratuló de que el INE impida que los dirigentes partidistas que hayan manifestado su interés en ser candidatos en 2018 obtengan ventaja indebida de cara a las próximas elecciones.

Descartó que estos lineamientos puedan aplicarse al presidente del *blanquiazul*, Ricardo Anaya, dado que él no ha hecho ninguna manifestación pública de querer ser candidato presidencial, y quienes lo “han trepado como posible candidato” son terceros.

Afirmó que la situación de López Obrador es distinta, ya que suma 2 millones de impactos en radio y televisión y sí ha manifestado buscar la Presidencia de la República.

Rechazó que se trate de un “desafuero mediático”, porque según el proyecto de lineamientos, podrá aparecer todavía de junio a agosto y en los tiempos que le correspondieran si finalmente es candidato presidencial.

Denuncian ante Fepade al CEN priista por desvíos

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El diputado federal de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez, presentó una denuncia contra el PRI por supuestos desvío de recursos públicos a campañas de candidatos priistas en Veracruz, Chihuahua y Quintana Roo.

El recurso presentado ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) exige castigar al Comité Ejecutivo Nacional priista por ser "cómplice" en la canalización ilegal de recursos que realizaron gobernadores y funcionarios en esas tres entidades.

"Es esa figura jurídica, el

PRI, la que ha desviado recursos públicos y la que se ha robado el dinero de los mexicanos, que pararon en campañas en lugar de programas sociales, obras públicas", señala el documento.

Entre los hechos que Álvarez pide investigar están las declaraciones del ex secretario de Seguridad Pública de Veracruz, Arturo Bermúdez, quien afirmó que el ex mandatario Javier Duarte desvió mil 300 millones de pesos del erario para la campaña del candidato priista la gubernatura, Héctor Yunes Landa, en 2016.

También pide indagar el supuesto desvío de 200 mi-

llones de pesos de las arcas de Quintana Roo, durante la gestión de Roberto Borge, para financiar al abanderado a sucederlo, Mauricio Góngora.

En el caso de Chihuahua, demanda investigar la retención ilegal del sueldo de 700 burócratas, cuando Cé-

sar Duarte era el mandatario estatal, de donde habrían entregado 79 millones de pesos para las campañas locales del tricolor.

Además de otros 250 millones que canalizó el titular de Educación, Ricardo Yáñez, a compras ficticias.